
 

Discours des vœux 2025 

Chères toutes et tous, 

C’est toujours un plaisir et un honneur de vous présenter nos vœux. 
Que cette nouvelle année soit synonyme de bonheur, de santé et de 
prospérité pour chacune et chacun d’entre vous. 

Dans un contexte parfois inquiétant, notre commune, comme 
beaucoup d'autres, reste debout et résolument engagée pour un 
quotidien pacifié et pour préparer l’avenir. Je tiens à saluer 
l’engagement de ceux qui m’entourent : les conseillers municipaux et 
nos agents.  

Vous le savez, le cap que nous avons collectivement choisi et que nous 
nous efforçons de suivre au quotidien est celui d’un projet qui œuvre 
pour le collectif et la solidarité. Ce projet transforme progressivement 
notre commune, avec nos moyens, pour améliorer son cadre de vie et 
préparer l’avenir. 

Notre quotidien au service du collectif, c’est d’abord un travail 
d’équipe qui doit se faire dans le respect et le dialogue. C’est ce projet 
que nous portons depuis presque deux mandats désormais. Il y a bien 
sûr des désaccords, des différends, des interrogations, et c’est 
l’essence même de notre démocratie. Parmi ceux qui m’ont fait 
grandir en posant des questions et en proposant des idées, deux 
quitteront la commune et le conseil municipal dans les prochaines 
semaines. C’est à eux que vont plus particulièrement mes vœux cette 
année. 

À tout seigneur tout honneur, merci Charly, merci de ta présence, de 
tes encouragement. Merci pour les responsabilités exercées auprès 
des services techniques. Merci pour ton regard affûté, ta disponibilité, 
ton sens pratique, et tes amis qui sont venus bénévolement quand 
dépenser un euro n’était plus envisageable. Merci pour ton humour, 
ton sourire et ton recul qui nous ont souvent aidés à trouver la bonne 



distance par gros temps. Je te souhaite, ainsi qu’à Éliane, le meilleur 
dans votre nouvelle vie auprès de vos proches. Vous allez manquer à 
Saint Augustin. 

Merci à Hélène, merci pour ton engagement sans faille. Merci d’avoir 
endossé ce mandat parfois ingrat d’adjointe à l’enfance. Tu as 
brillamment repris le flambeau tendu par Christine pour parachever 
les projets qui nous tenaient à cœur : réformer l’approvisionnement 
de la cantine, la tarification sociale, un projet éducatif qui place 
l’épanouissement, le cadre et le respect au cœur de l’éducation, et 
bien sûr le retour du centre de loisirs et une proposition pour la 
jeunesse, un lien renouvelé avec les écoles. Merci Hélène pour ton 
énergie, ton professionnalisme, ton ouverture d’esprit, ta disponibilité 
de jeune mère de famille, active et engagée ! Je te souhaite, à toi, tes 
filles et les autres membres de ta nouvelle tribu, plein de bonheur ! 

Je vous demande de les applaudir. 

Je proposerai au Conseil Municipal que Valérie Dubray reprenne les 
missions d’adjointe et que Yannick Caillaud assure une délégation de 
mission en appui d’Emmanuel Charles. Je les remercie par avance. Je 
vous rassure, nous restons donc en ordre de marche pour achever les 
projets que nous avons initiés. 

En 2025, nous continuerons à œuvrer pour préparer notre avenir et 
celui des habitants qui nous rejoignent. Depuis 2018, notre commune 
compte ainsi plus d’une centaine d’habitants supplémentaires. Le 
recensement de l’an passé arrête ainsi le chiffre de 1309 habitants. 
C’est une hausse de plus de 10%. Cette attractivité nous oblige encore 
plus à œuvrer pour un cadre de vie et des services à la hauteur. 

En équipe, nous allons vous détailler les projets dans un instant. Je 
tiens cependant à souligner quatre points importants : 

1. L’attention portée à nos enfants et à notre jeunesse reste au 
cœur de nos préoccupations. Les investissements « immatériels» 
dans leur éducation et la transmission de valeurs sont pour nous 



une priorité. Je constate que sans cesse, il faut remettre 
l’ouvrage sur le métier. Je souhaite ici porter un message clair : il 
n’y a pas de place dans nos écoles pour le racisme et les 
discriminations. Par exemple, des enfants insultent d’autres pour 
leur couleur de peau. Nous ne laisserons pas passer cela. 

 

2. Il faut être réaliste sur nos moyens et sur ce que nous pourrons 
faire. Si aujourd’hui nous avons retrouvé un équilibre budgétaire 
appréciable, de nombreux projets que nous avons souhaités et 
portés ne seront possibles que si nous obtenons des aides 
financières de l’État, notamment. Nous aurons donc besoin de 
visibilité rapidement. Je pense notamment à la rénovation de la 
mairie. 

 

3. Il est important que nous ne baissions pas la garde sur les projets 
qui préparent la commune aux dérèglements climatiques. En 10 
ans, à Saint Augustin des Bois, la température moyenne a déjà 
augmenté et on prévoit encore 4 degrés de plus à horizon 2100. 
Variations plus fortes et intensité accrue des pluies, des 
sécheresses, etc. Nous l’avons vu cette année, nous devons 
modifier nos manières d’entretenir nos routes, nos fossés, 
adapter nos bâtiments, faire des choix et accepter de se tromper. 
Je vais prendre l’illustration du bois : entre risque d’incendie – 
faucher sous les arbres et éviter l’embroussaillement, nécessité 
d’ombrage – maintenir ce bois qui est un atout en cœur de bourg 
notamment pour rafraîchir l’atmosphère – 7 degrés et 
préconisations pour qu’il aille mieux – laisser les repousses 
spontanées, ne pas trop piétiner, etc. Il faut chercher des 
solutions mosaïques, de compromis, de nuances. 

4. Si la commune fonctionne, c’est grâce à une mobilisation 
collective que je veux saluer ici : celle de nos agents, celle des 
collectivités avec qui nous nous sommes regroupées pour faire 



plus vite ou mieux : l’intercommunalité, les syndicats d’eau, de 
déchets, etc. ; celle des associations toujours sur le pont et 
vivantes, celle des entreprises, des commerces, des agriculteurs, 
des habitants qui viennent remercier, aider, etc. Chacun apporte 
sa pierre à l’édifice. Soyez-en tous remerciés, vous qui êtes 
présents si nombreux. 

En cette année 2025, vous allez le voir, les projets vont être nombreux 
! Une priorité : tenir le cap, avec vous et pour vous ! 

 


